

17, 18, 19 y 29 de Noviembre de 2010

Sede: Sheraton Buenos Aires Hotel & Convention Center – San Martín 1225 - Ciudad de Buenos Aires

Mesa Redonda: HOSPITAL DE DÍA POLIVALENTE: LA INTERNACIÓN AMBULATORIA

Tema: Hospital de Día en el ámbito público en un hospital general

Autor: Dr. Adrián Gindín

Fecha: viernes 19 de noviembre

La atención de pacientes en modelos de internación abreviada a través del hospital de día polivalente ofrece para pacientes que tradicionalmente se atienden en el ámbito ambulatorio algunas alternativas que mejoran su calidad de atención.

En nuestra experiencia podemos distinguir básicamente 2 grupos de pacientes de atención ambulatoria tradicional en los cuales intervenimos:

- 1- Aquellos en los cuales se actúa como paso intermedio para definir su internación.
- 2- Aquellos en los que se facilitan el acceso a prestaciones y atenciones de manera coordinada entre especialistas.

El primer grupo surge como una necesidad de nuestro Hospital ante la ausencia de un sector de internación pediátrica en la guardia. En parte, otras metodologías de internación abreviada han dado respuesta a este grupo de pacientes en forma diferenciada (Posta de bronquiolitis). La limitante de un Hospital de día Polivalente en estos casos es el horario limitado que por definición un hospital de día tiene. Sin embargo, funciona claramente como un sitio de referencia ante los límites de la atención en consultorio externo sobre todo en aquellos casos donde los exámenes complementarios o las interconsultas definen conductas.

El segundo grupo es, a nuestro entender, el más trascendente como cambio paradigmático en relación con la atención ambulatoria tradicional. Aquí nuestra intervención no sólo evita internaciones sino que también agiliza la realización de un pensamiento abarcativo inter y multidisciplinario de los problemas de los pacientes.

Nuestra actividad aquí apoya y fortalece al médico de cabecera para apuntalar el seguimiento y estudio de sus pacientes.

Permite que las interconsultas se realicen sin que el paciente “deambule” de consultorio en consultorio buscando opiniones y resultados de exámenes complementarios que son transmitidas por escrito.

El Hospital de día polivalente es algo más que evitar internaciones tradicionales a la hora de evaluar su uso como herramienta en la atención de pacientes ambulatorios.